

Le Ruban Rouge des Hauts-de-Seine Nord

Printemps –été 2021

Le mot du Président

Chères amies et chers amis Légionnaires,

Au moment où je rédige ce billet, nous sommes toujours dans l'incertitude concernant la situation épidémiologique que nous connaissons depuis plus d'un an. Je sais que certaines et certains d'entre vous ont été personnellement touchés par la pandémie, soit en ayant été directement atteints par le virus, soit en ayant eu un proche affecté ou décédé. Dans la mesure du possible, nos présidents de comité et moi-même avons essayé d'être au plus près de vous. Pour toutes celles et tous ceux qui ont perdu un proche, nous voulons leur dire que nous partageons leur peine.

La vie de notre section s'est trouvée ralentie, voire paralysée depuis mars 2020. Certains comités ont pu réunir quelques-uns de leurs membres, la section a tenu deux réunions de bureau, à l'automne dernier et au début de l'été. Je garde espoir que, dès cet automne, nous pourrions nous retrouver, reprendre nos activités et, ensemble, accueillir les nouveaux nommés ainsi que fêter le centenaire de notre association.

Nous devons renouveler le bureau de la Section en 2020. La situation a rendu impossible la tenue de l'assemblée. Or il nous faut procéder à ce renouvellement au plus tôt. Ignorant si nous pourrions tenir notre assemblée annuelle à la fin du mois de novembre, il est nécessaire de procéder à des élections par correspondance, procédure autorisée par le siège. L'envoi du Ruban Rouge est donc accompagné des documents permettant l'approbation des rapports moral et financier pour 2019 et pour 2020, ainsi que du matériel nécessaire aux élections. 2021 est l'année du centenaire de la fondation de la SMLH. La section ne sera pas absente des manifestations qui accompagneront cet anniversaire. Elle sera présente, en particulier, aux Olympiades de la Jeunesse, avec la participation d'une équipe de jeunes collégiens. Elle contribuera à l'exposition « 92 légionnaires » préparée par les cinq sections des Hauts-de-Seine.

Le bureau espère que vous avez pu passer un été plus serein que les saisons précédentes et souhaite, chères amies et chers amis, vous retrouver au plus vite.

Michel Rapoport

La vie de la Section

Carnet

Décès :

Boucle Nord : MM. Jacques Fürstenberger (22/10/2020), France Santini (05/02) ; **Colombes** : M. Jacques Combelle (15/12/2020), Mme Jocelyne Frapier (11/01), Général Henri Paris (24/05) ; **Courbevoie-La Défense-Puteaux** : MM. Claude Kuntz (21/01), Marcel Lefret (15/07), Jean Mahieu (22/06/2020), Amar Oucif (06/01), Mme Françoise Simon (17/05) ; **Levallois-Perret** : M. Jean Brem (15/01), Mme Marie-Claire Coque (05/01), MM. Jean Goureau (04/10/2020), Renaud Guillot Corail (13/08/2020), **Nanterre** : M. Claude Hess (17/02/21) ; **Rueil-Malmaison-Suresnes** : M. Stéphane Granger (03/03/21), Mme Renée Richer (27/09/2020), M. Jean Vignes (03/08/21)

Nous assurons les familles de notre fidèle souvenir

Notre section a été endeuillée par la perte de deux anciens présidents de comité, le Général Paris(Colombes) et Jean Vignes (Rueil-Malmaison-Suresnes), de son ancien trésorier, Jacques Fürstenberger et d'une contributrice du Ruban Rouge (Renée Richer).

Hommages

- au Général Henri Paris

Le 24 mai dernier, le Général de division Henri Paris, commandeur de la Légion d'honneur, est décédé. Président du comité de Colombes de 2016 à 2020, seule une aggravation de son état de santé l'a conduit à renoncer à cette fonction qu'il a assurée avec un grand dévouement. Outre ses temps de commandement, dont celui de la 2^{ème} DB, le général Paris, ancien cyrard, a participé à de nombreux organismes de décision et de réflexion et a été conseiller auprès de ministres. Licencié de russe, diplômé de tchèque et de Sciences-Po Paris, il a soutenu une thèse d'histoire consacrée au Pacte de Varsovie. Spécialiste de géostratégie et de géopolitique, auteur de plusieurs ouvrages, il a donné des conférences, en particulier au profit des membres de notre section.

- au professeur Jean Vignes

Le 3 août dernier, le professeur Jean Vignes, chevalier de la Légion d'Honneur, est décédé. Natif de Condom, Jean Vignes, après des études à la Faculté des Sciences de Toulouse, intègre l'Ecole Nationale Supérieure du Pétrole et de Moteurs dont il sort ingénieur. Après une thèse de doctorat, il entre comme professeur à l'Université Pierre et Marie Curie où il crée le laboratoire d'informatique dont il est l'un des pionniers en France. En 1982, il a reçu le prix d'informatique décerné par l'Académie des Sciences. Il a présidé le comité de Rueil-Malmaison-Suresnes de 2011 à 2017.

- au colonel Jacques Fürstenberger

Le 22 octobre 2020, le colonel ORSEM Jacques Fürstenberger, chevalier de la Légion d'Honneur, est décédé. Après des études à la Faculté de droit de Paris, Jacques Fürstenberger s'oriente vers l'expertise comptable dont il fait sa profession. En 1972, il préside l'Institut des experts-comptables. Il a mis au service de notre section ses talents, occupant le poste de trésorier pendant de longues années.

- à Renée Richer

Le 27 septembre 2020, Madame Renée Richer, membre associé de la SMLH, est décédée. Professeur à l'Université Sophia-Antipolis de Nice et lauréate de l'Académie Française, elle était spécialiste de littérature grecque contemporaine. Proche de Giorgos Seferis et de Giorgos

Theotokas, dont elle fut la traductrice et la biographe, elle permit aux lecteurs du Ruban Rouge de découvrir ce dernier.

Nouvelle présidente de comité

A la suite de la démission du Lt-cl Jean-Loup Martin de la présidence du comité de La Garenne-Colombes, Madame Michelle Bubenicek, professeur d'histoire médiévale et directrice de l'Ecole des Chartes, a été cooptée en tant que présidente du comité. M. Yves Perrée, chevalier de l'Ordre National du Mérite, ancien adjoint au maire de La Garenne-Colombes et ami de la SMLH, a accepté de prendre en charge le secrétariat du comité. Le bureau de la Section les remercie, leur souhaite la bienvenue et une pleine réussite dans leurs nouvelles fonctions.

Aide aux étudiants

En tant que président de la section, j'ai eu le plaisir de remettre à Mlle Domitille Sebire, petite fille de légionnaire et ancienne élève de la Maison d'Education de la Légion d'honneur de Saint-Denis, une bourse d'études supérieures de 2000€.

Notre section a obtenu de la commission d'Entraide et de Solidarité de la SMLH pour l'année 2020-2021, une bourse d'études de 3000€, pour Mlle Kanto Ranaivosoa, petite fille de légionnaire et étudiante à l'ESCP-Europe. Une demande de renouvellement pour l'année 2021-2022 est en cours.

Enfin, lors de notre dernière réunion de bureau, le président remis à Mlle Albane Bonnefous, lauréate d'un prix décerné par la SMLH à une élève de la Maison d'Education de la Légion d'honneur des Loges, la médaille de la SMLH.